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Хотынецкий район

НАЦИОНАЛЬНЫЕ ПРОЕКТЫ: 
ПЕРВЫЕ ИТОГИ

В Хотынецком районе подведены ито�
ги реализации национальных проектов
за 2006 год.
По национальному проекту "Развитие

АПК" кредиты взяли 5 фермерских хозяйств
на общую сумму 4,1 млн. рублей, а также 50
владельцев личных подсобных хозяйств  на
общую сумму 10 млн. рублей. Субсидии на
строительство жилья на селе получили 20
молодых семей на общую сумму  4, 7 млн.
рублей. В 2007 году планируется строитель'
ство животноводческого комплекса на 700
голов крупного рогатого скота, а также пти'
цефермы на 250 тысяч посадочных мест.

По национальному проекту "Качественное
образование" обладателем президентского
гранта в один миллион рублей стала Хо'
тимль'Кузменковская средняя общеобразо'
вательная школа. На эту сумму приобретено
лабораторное оборудование для нескольких
предметных кабинетов, литература, компью'
теры, оргтехника, лингафонный кабинет, а
также спортивное оборудование. Десять
школ подключены к сети Интернет. 

По национальному проекту "Здоровье" в
Центральную районную больницу поступили
две машины скорой помощи "Газель", а также
медицинское оборудование на общую сумму
900 тысяч рублей. На подготовку 14 районных
ФАПов к лицензированию из районного бюд'
жета было потрачено около 200 тысяч рублей.
Четыре врача прошли обучение в Орле и Смо'
ленске.

По национальному проекту "Доступное и
комфортное жилье" в 2006 году было сфор'
мировано шесть пакетов документов на по'
лучение  целевой субсидии по программе
"Обеспечение жильём молодых семей". На
2007 год подготовлено 14 пакетов докумен'
тов на общую сумму более трех млн. рублей.
В районе ведётся строительство 36'квартир'
ного дома (п. Хотынец), в котором будут при'
обретать жильё молодые семьи с выделени'
ем им целевой субсидии по национальному
проекту. 

Колпнянский район

КТО ПОМОЖЕТ ФЕРМЕРУ?
Вопросы кредитования крестьянско�

фермерских хозяйств, оформления

документов на земельные участки и

т.п. рассматривались на прошедшем в

администрации района совещании с

участием местных фермеров.

Как сообщает районная газета "За изоби'
лие", своими впечатлениями с коллегами о не'
давно прошедшем заседании совета АККОР
поделился фермер А.М. Герасимов. Он сооб'
щил, в частности, о возможностях получения
компенсаций за гибель сельскохозяйственных
культур от неблагоприятных погодных условий.

На вопросы собравшихся ответили при'
глашенные на совещание представитель
"Россельхозбанка" и специалист "Роснедви'
жимости".

На совещании были избраны делегаты на
областную конференцию АККОР.

Свердловский район

ДОМ ДЛЯ МОЛОДЫХ
Благодаря Федеральной программе

"Социальное развитие села до 2010

года" молодые семьи и специалисты,

проживающие на селе или пожелав�

шие переехать на постоянное место

жительства в село, имеют возмож�

ность решить жилищный вопрос.  

Как сообщает районная газета "Сельская
новь", в прошлом году такой государствен'
ной помощью воспользовались молодые се'
мьи из села Никольского, деревень Кураки'
но, Разбегаевки, поселка Морозовский и
других населенных пунктов. 

На днях решение построить свое жилье
при помощи государственной программы
принял еще один молодой фермер — 
Д.А. Гришаев. Он является выпускником
ОГАУ и уже более трех лет ведет собственное
хозяйство. По словам Дмитрия, он и его суп'
руга надеются, что оформление документов
не затянется и уже с наступлением весны,
получив положенную субсидию, они смогут
приступить к строительству дома.    

Малоархангельск

ДЕНЬ ДОНОРА
15 февраля в районную поликлинику

приглашают всех малоархангельцев,

готовых сдать кровь. 

По словам заведующего отделением пере'
ливания крови А. Удалых, для сдачи крови доно'
ру необходимо принести с собой паспорт.
Предусмотрена оплата — 375 рублей за 420
миллилитров, к тому же донору полагается два
дня отпуска.

Мценский район

НЕ ПЕРЕВЕЛИСЬ МЕЦЕНАТЫ
Воспитанники центра социальной помо�

щи семье и детям им. Беланова получи�

ли возможность проводить свой досуг

более творчески и разнообразно — 

им подарили DVD�приставку с караоке. 

Приятный подарок в центре появился бла'
годаря помощи спонсора. Теперь дети могут
развивать музыкальные способности и просто
петь на праздники в свое удовольствие.

Глазуновский pайон

ПЕЧКИНА ОСТАВИЛИ 
БЕЗ ЭЛЕКТРОНИКИ

Неизвестные взломщики украли электрон'
ные весы и компьютер из помещения почты,
расположенного в д. Новополево. 

Как сообщает пресс'служба УВД области,
кража произошла в период с 10 по 12 февра'
ля. На почту злоумышленники проникли пу'
тем отжатия  двери. Районным ОВД решает'
ся вопрос о возбуждении уголовного дела. 

В ГОРОДАХ 

И РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

Информагентство 

"Орловской правды".

Мечты  всё это, — скажут
многие. Реальность, — гово'
рит Жилищный кодекс. Про'
ведите общее собрание соб'
ственников. Выберите способ
управления домом (хотите —
управляйте самостоятельно, а
хотите — сообща, то есть то'
вариществом, или доверьте
столь непростое дело управ'
ляющей компании). И стань'
те'таки настоящими хозяева'
ми общего имущества. А там
глядишь, и впрямь, что'то из'
менится и в нашем сознании,
и в коммуналке.

Да вот беда — не понимаем
мы своего счастья, не торо'
пимся брать бразды правле'
ния в свои руки. Опять на по'
иск управдома дали отсрочку
(до 1 мая 2008 года). 

По данным департамента
строительной и жилищно'
коммунальной политики Ор'
ловской области, в 13 из 24
районов региона не было реа'
лизовано право выбора спо'
соба управления ни в одном
многоквартирном жилом до'
ме. В Ливнах из 446 много'
квартирных домов только че'
тыре избрали способ управ'
ления, во Мценске — пять из
340… 

Эта тревожная статистика
прозвучала на областном со'
вещании по вопросам ЖКХ,
прошедшем недавно в Ново'
силе. 

По словам начальника от'
дела программ и реформиро'
вания областного управления

жилищно'коммунального хо'
зяйства Р.В. Игнатушина, есть
и такие районы, где все соб'
ственники без исключения оп'
ределились со способами уп'
равления в многоквартирных
домах. Но это тоже не может
не настораживать. Возможно,
представленные районами
отчёты были составлены фор'
мально либо в организации и
проведении общих собраний
использовались методы, не
соответствующие положени'
ям Жилищного кодекса.

Примеры такой работы,
увы, имеются. На совещании,
например, говорилось, что в
Орле в почтовые ящики рас'
кладываются решения о про'
ведении общего собрания пу'
тём заочного голосования. В
бланке решения предлагается
проголосовать лишь за один
способ управления — управ'
ляющую компанию, а также
требуется утвердить договор
управления без приложения
текста самого договора. За'
полненный бланк решения не'
обходимо представить в ЖЭУ,
обслуживающее данный дом.
К чему приведёт такое "реше'
ние", какая компания будет ту'
да вписана и какой договор
будет утверждён?

А вот ещё прозвучавший на
совещании пример из опыта
реформирования в областном
центре. На подъездах жилых
домов расклеиваются объяв'
ления о заключении договора
на техническое обслужива'

ние, а фактически в ЖЭУ соб'
ственнику предлагают подпи'
сать договор на управление
домом, что без принятия со'
ответствующего решения на
общем собрании недопусти'
мо.

— Вопрос реформирования
ЖКХ — вопрос государствен'
ный. Не позднее 1 мая 2008
года необходимо завершить
всю работу по проведению от'
крытых конкурсов. Начинать
её надо уже сейчас, а лучше
вчера, — подчеркнул руково'
дитель департамента строи'
тельной и жилищно'комму'
нальной политики Е.Н. Вель'
ковский. 

Заместителям глав муни'
ципальных образований, ку'
рирующим ЖКХ, рекомендо'
вано в кратчайшие сроки за'
вершить подготовку к прове'
дению конкурсов по отбору
управляющих организаций,
привести в соответствие все
нормативно'правовые доку'
менты, до 1 апреля 2007 года
представить графики прове'
дения конкурсов.

Следующий вопрос, кото'
рый был рассмотрен на сове'
щании, — газификация регио'
на. Для большинства жителей
орловских сёл тёплые дома,
отапливаемые газом, — уже
реальность. Но для кого'то это
пока остаётся мечтой. О том,
что удалось сделать по про'
грамме газификации в 2006
году, и планах работ на 2007
год рассказала начальник от'
дела областного управления
строительства Л.М. Павлова.

Людмила Михайловна со'
общила, что по итогам про'
шлого года было введено в
эксплуатацию 351,1 км газо'
проводов. В ближайшие дни
ожидается ввод объекта в
Болховском районе. А это ещё
14,5 км газовых сетей. План
газификации на 2006 год вы'
полнен.

В числе лидеров по введён'
ным километрам газопрово'
дов — Орловский район, не
отстают Покровский и Залего'

щенский.  Газ пришёл практи'
чески во все крупные насе'
лённые пункты Кромского,
Урицкого, Верховского райо'
нов.

Что же касается програм'
мы газификации области на
2007 год, то она была подго'
товлена по заявкам муници'
пальных образований зара'
нее, ещё в августе 2006 года.
Это сыграло свою положи'
тельную роль: на газифика'
цию региона выделяется по'
рядка 207 млн. рублей. Грядёт
строительство 437 км газо'
проводов. Приблизительно
столько же планируется по'
строить и в 2008 году. Тогда
можно будет говорить о за'
вершении газификации в Ор'
ловской области.

— В 2008 году мы планиру'
ем довести газ до всех круп'
ных объектов, — пояснила
Л.М. Павлова. — Но вопросы
ещё будут. Федеральная про'
грамма газификации регио'
нов рассчитана до 2010 года.

— У нас есть деньги, есть
кому строить, поэтому ника'
ких разговоров о "перетаски'
вании" сроков завершения га'
зификации в области быть не
должно, — остановил Людми'
лу Михайловну Вельковский и,
обращаясь к заместителям
глав районных администра'
ций, попросил в 12'дневный
срок сдать заявки по газифи'
кации на 2008 год.

Особое внимание участни'
ков совещания Е.Н. Вельков'
ский обратил на организацию
обслуживания газового хо'
зяйства. Котлы, колонки, пли'
ты должны быть на контроле
специалистов, периодически
проверяться на исправность.
К сожалению, работа в этом
направлении ведётся недо'
статочно эффективно. Ефим
Николаевич потребовал наве'
сти порядок в этом вопросе.

Выездное совещание за'
вершилось посещением объ'
ектов ЖКХ Новосильского
района.

Ольга ЧАНОВА.

Как работает пище'
комбинат в условиях рын'
ка? С какими итогами за'
кончил 2006 год? Какие
проблемы волнуют тру'
довой коллектив? Чтобы
получить ответы на эти
вопросы, я и отправился
на предприятие.

Ведущим производ'
ством Хотынецкого пище'
комбината является хле'
бопечение. Цех хлебобу'
лочных изделий может
выпускать до 2,5 тысячи
тонн продукции в год. На
деле в прошлом году вы'
работка составила всего
601,3 тонны. Руководство
предприятия прекрасно
понимает, что если бы цех
работал на полную мощ'
ность, то и общее финан'
совое состояние было бы
намного лучше нынешне'
го.

Проблема в реализа'
ции. Продукцию пище'
комбината покупают ча'
стные предприниматели.
Также пищекомбинат ор'
ганизует собственную
торговлю, сохраняет ли'
дерство по объемам про'
даж хлебобулочных изде'
лий на местном рынке, но
его доля с каждым годом
уменьшается (с 87 в 
2005 г. до 80% в 2006 г.). А
вот Карачевский хлебоза'
вод и другие поставщики,
наоборот, увеличили
свою долю за тот же пе'
риод с 5 до 15%.

Но даже если предста'
вить, что на местном рын'
ке будет реализовываться
только пищекомбинатов'
ский хлеб, все равно это

не позволит загрузить цех
хлебобулочных изделий
на полную мощность. На
то имеются объективные
и субъективные причины.
Правда, в районе умень'
шается численность на'
селения, а значит, и коли'
чество потенциальных по'
купателей.

— Мы за конкуренцию,
ибо только конкуренция
заставляет интересо'
ваться потребностями
покупателей, предостав'
лять им качественную
продукцию. Но конкурен'
ция должна строиться на
определенных правилах.
Назовем их правилами
торговли, — говорит ди'
ректор предприятия 
И.В. Савочкин. По его
мнению, заезжие торгов'
цы зачастую перевозят
хлеб в не приспособлен'
ном для этого вида про'
дукции транспорте. К то'
му же они в отличие от
местных предпринимате'
лей не платят налоги в
бюджет района. Местные
предприниматели, кото'
рые реализуют хлебобу'
лочные изделия пище'
комбината, тоже озабо'
чены такого рода "конку'
ренцией".

И.В. Савочкин считает,
что в изменившейся ситу'
ации необходимо выра'
ботать новую маркетин'
говую стратегию. Ее со'
ставляющими должны
стать изучение потреби'
тельского спроса, выход
на новые рынки за преде'
лами района и области,
расширение ассортимен'

та и улучшение качества
продукции.

— Что касается качес'
тва, то этот вопрос посто'
янно находится в поле
зрения руководства и со'
трудников, отвечающих
за соблюдение условий
выпечки, — отметил он.
— В 2007 году ассорти'
мент выпускаемой цехом
продукции был расширен
за счет ввода кондитер'
ской группы и сейчас на'
считывает 29 наименова'
ний.

Но вот и цех по произ'
водству макаронных из'
делий выпустил в про'
шлом году 136,2 тонны
продукции, хотя может
производить ее в два ра'
за больше.

И все же руководство и
коллектив пищекомбина'
та настроены опти'
мистично. Решен вопрос
о повышении зарплаты
работникам, занятым на
выпечке формового хле'
ба.

В 2007 году пищеком'
бинат должен выпустить
660 тонн хлебобулочных
и 150 тонн макаронных
изделий. 

В укрепление матери'
ально'технической базы
предприятия будет вло'
жено 750 тысяч рублей,
планируется приобрести
автомашину по развозке
хлебобулочных изделий и
тестомесильную машину,
провести реконструкцию
помещения экспедиции.

Вячеслав 

КОЛДОМОВ.

ОТ МЕЧТЫ ДО РЕАЛЬНОСТИ
РЕФОРМА ЖКХ

Вот было бы здорово, если бы не было дырявых

крыш, обшарпанных подъездов, сырых

подвалов… Только представьте: ухоженные

дворики, сверкающие чистотой лестничные

площадки. И чтобы непременно — лампочки

целые. А ещё неплохо было б получать

квитанции и знать, что каждый рубль будет

потрачен по назначению: сказано — на ремонт и

содержание жилья, значит, — на ремонт и

содержание. Да не чужого, а своего

собственного. 

Хотынецкий пищекомбинат был образован двадцать лет назад,

когда в его состав включили овощесушильный завод и

хлебокомбинат. Это были достаточно мощные предприятия:

овощесушильный завод заготавливал и перерабатывал до 4

тысяч тонн картофеля и овощей в год, а хлебокомбинат

выпускал 500 тонн хлебобулочных изделий.

ХЛЕБОПЁКИ 
НАЦЕЛЕНЫ НА ПРИБЫЛЬ

(Окончание. 
Начало на 1#й стр.)

ПРОИЗВОДСТВО 
С докладом об итогах разви'

тия промышленного производ'
ства региона в 2006 году и основ'
ных направлениях промышлен'
ной политики'2007 на совещании
выступил руководитель департа'
мента имущественной, промыш'
ленной и информационной поли'
тики Б.А. Морозов. 

Сначала немного статистики.
Индустриальный комплекс облас'
ти сегодня — это 220 крупных и
средних предприятий, а также
574 малых. В промышленном сек'
торе занято более 70 тыс. чело'
век. В структуре валового регио'
нального продукта его доля со'
ставляет 27%. В 2006 году произ'
ведено промышленной продук'
ции на сумму 44 млрд. руб., темп
роста к уровню прошлого года —
119%. Убедительный ответ скеп'
тикам, без устали рассуждающим
о развале экономики региона. 

Интересная деталь, подмечен'
ная Б.А. Морозовым: сегодня срав'
нительно небольшая группа пред'
приятий обеспечивает более 40%
промышленного производства об'
ласти. Годовой объем их производ'
ства превышает миллиард рублей
("Фригогласс'Евразия", "Орлов'
ская промышленная компания",
"Велор", "Ливгидромаш",  "Ком'
маш" и некоторые другие). 

Укрупнение бизнеса отнюдь
не особенность "орловского ва'
рианта" развития промышлен'
ности. По словам Бориса Алек'
сеевича, сегодня общеэкономи'
ческая ситуации такова, что ус'
пешно конкурировать на между'
народном рынке могут лишь
крупные компании. Они, как пра'
вило,  становятся точкой роста,
ядром, к которому устремляют'
ся затем десятки малых и сред'
них фирм, образуя промышлен'
ный кластер. Наконец, только
"широкоформатные" компании в
состоянии эффективно реализо'
вывать амбициозные инвести'
ционные программы технологи'
ческой модернизации, внедрять
современные системы стандар'
тизации и управления качест'
вом.

Наиболее активно процессы
производственной кооперации
и интеграции происходят в рам'
ках созданных на территории
области промышленных холдин'
гов. Например, ОАО "Орловская
промышленная компания" объ'
единяет несколько ведущих ма'
шиностроительных предпри'
ятий области — "Дормаш", "Ав'
тоагрегат", "Ливныпластик"
(всего 29 предприятий и орга'
низаций). Только за 2006 — 2007
годы в производство дорожно'
строительной техники будет
вложено 394 млн. рублей инвес'
тиций.

Электронные предприятия
региона собрало под своей
"крышей" хорошо известное да'
леко за пределами Орловщины
ОАО "Приборостроительная

компания "Вектор". Общий объ'
ем производства предприятий
компании в 2006 году составил
838 млн. рублей (126% к уровню
2005'го). 

ИННОВАЦИИ
Аксиома: не строительство но'

вых заводов, а прорывные идеи
открывают экономике передовых
стран перспективы.  Инноваци'
онная деятельность — необходи'
мое условие производства кон'

курентоспособной продукции,
завоевания и сохранения пози'
ций на рынке. Это экономика
знаний. 

Получается ли у орловских
предприятий идти в ногу со вре'
менем? По данным Б.А. Морозо'
ва, в 2006 году более 50 пред'
приятий области использовали
передовые производственные
технологии, объем отгруженной
продукции инновационного ха'
рактера увеличился на 18% и со'
ставил 1,5 млрд. рублей. Напри'
мер, на "Дормаше" доля новой
техники в товарном выпуске в
минувшем году выросла до 88%. 

Сегодня в области действует
детально разработанное законо'
дательство, включающее ряд ин'
новационных и инвестиционных
законов, а также региональные
программы, позволяющие ком'
фортно чувствовать себя на Ор'
ловщине всем товаропроизводи'
телям. Разработана "Концепция
промышленной, научно'техничес'
кой и инновационной политики
Орловской области на период до
2010 года". Формируется регио'
нальная инновационная инфра'
структура, позволяющая выстра'
ивать систему "технологических
коридоров", обеспечивающих
коммерческое освоение научных
знаний, изобретений, ноу'хау и
наукоемких технологий. Созданы
технопарк, центр логистики и
маркетинга, интеллектуальной
собственности и трансферта тех'
нологий.

Для стимулирования иннова'
ционной деятельности внедрены
конкурсные программы. Напри'
мер, среди инженерно'техничес'
ких работников и специалистов
предприятий популярен област'
ной конкурс на звание "Новатор
года". Ежегодный экономический
эффект от внедрения изобрете'
ний, рацпредложений, конструк'
торских разработок, технологи'
ческих процессов, предлагаемых
его участниками, превышает 100
млн. рублей!

— Сегодня многие страны ми'
ра начали переход к шестому
технологическому укладу, осно'
ванному на широком примене'
нии микро' и наноэлектроники,
генной инженерии, альтернатив'

ной энергетики и информацион'
ных сетей, — отметил Б.А. Моро'
зов. — В условиях накопившего'
ся технологического отставания
нерационально пытаться соз'
дать весь спектр наукоемких тех'
нологий. Поэтому для определе'
ния приоритетов и дальнейшего
развития  в Орловской области
работ в сфере высоких техноло'
гий в ноябре прошлого года соз'
дана комиссия при губернаторе
по нанотехнологиям и наномате'

риалам. Начата разработка об'
ластной научно'технической
программы развития высоких
технологий. А в рамках реализа'
ции Закона "О науке и государ'
ственной научно'технической
политике в Орловской области" в
октябре 2006 года между колле'
гией Орловской области и Рос'
сийским фондом фундаменталь'
ных исследований подписано
соглашение, предусматриваю'
щее паритетное финансирова'
ние проектов фундаментальных
научных исследований. 

ИНВЕСТИЦИИ
Развитие производства, осво'

ение новых технологий, решение
задач конкурентоспособности
продукции — вся производствен'
ная жизнь предприятия связана с
инвестициями. Не станем под'
робно рассказывать о технологии
успеха проводимой в нашем реги'
оне инвестиционной политики.
Традиционные и весьма "урожай'
ные" орловские ярмарки инвести'
ций, собирающие деловую элиту
не только из разных уголков Рос'
сии, но и из ближнего, а также
дальнего зарубежья, говорят са'
ми за себя. Практически все про'
мышленные предприятия области
— активные участники ярмарок. 

Назовем лишь наиболее круп'

ные реализуемые сегодня на
территории области инвестици'
онные проекты. Под Орлом  стро'
ится завод по производству ме'
дицинских препаратов "Биотон'
Восток" (объем инвестиций пре'
вышает 640 млн. руб.). Расширя'
ет производственные мощности
"Фригогласс'Евразия" (более
420 млн. руб. инвестиций). А
строящееся предприятие "Пром'
метиз Русь" будет производить
принципиально новую для рос'

сийского рынка продукцию —
строительную фибру (около 300
млн. руб. инвестиций).

Как сказал глава администра'
ции Ливен Ю.В. Коростелкин, но'
вые производства — это гарант
стабильности. И хотя крупные ли'
венские предприятия активно
развиваются, осваивают, не жа'
лея средств, новые производ'
ственные площадки, им, считает
Юрий Викторович, нужны мощ'
ные инвесторы. Он чистосердеч'
но признался, что завидует тому,
как в Орле реализуются инвести'
ционные проекты: поднимаются
"упавшие" предприятия, созда'
ются новые производства. "Когда
еду из Орла — душа радуется: за
год поднялся корпус инсулиново'
го завода. Вот бы и Ливнам так же
— чтобы омолодить и нашу
кровь!" В планах — строительство
в Ливнах цементного завода.

КАДРЫ
Особенно оживленно на сове'

щании обсуждалась кадровая
проблема. Неудивительно: уро'
вень профессиональной подго'
товки руководителей предпри'
ятий  и персонала — ключевой
фактор промышленного роста. В
области действует стройная мно'
гоступенчатая система подготов'
ки и переподготовки управленчес'

ких и инженерно'технических
кадров. Успешно реализуется
президентская программа, в
рамках которой за семь лет под'
готовлено более 220 специалис'
тов. Но... не всё так просто. Как
отметил Б.А. Морозов, "сложив'
шаяся сегодня в системе про'
фессионального образования
ситуация требует новых подхо'
дов к решению проблемы подго'
товки рабочих и специалистов".
На вес золота сегодня станочни'

ки высокой квалификации: тока'
ри, фрезеровщики... Немногие
предприятия успешно решают
эту проблему, организовав под'
готовку рабочих и специалистов
по прямым договорам с учебны'
ми заведениями ("Ливгидро'
маш", "Орлэкс", "Промприбор" и
др.). Есть хорошие примеры
дружбы промпредприятий с ву'
зами. Так, "Орловская промыш'
ленная компания", по словам
гендиректора ЗАО "Автоком"
М.П. Неплюхина, заключила со'
глашение с ОрелГТУ о стратеги'
ческом партнерстве. Уже более
25 выпускников университета
влились в трудовой коллектив
"Автосельмаша". Завод взял на
себя обязательства по оплате
обучения студентов, участвую'
щих в производственном про'
цессе, гарантирует им рабочие
места после окончания вуза. Да и
приработок — до 5 тыс. рублей в
месяц — для студентов не ме'
лочь. 

Сегодня ливенские предпри'
ятия тратят от трех до пяти милли'
онов рублей в год на обучение
специалистов. Уже несколько лет
практикуется молодежная стажи'
ровка (пожалуй, единственный в
России пример), когда админист'
рация города, центр занятости
населения и конкретное предпри'

ятие заключают тройственный до'
говор на финансирование проек'
та и с малыми издержками для
производства студенты проходят
практику в заводских цехах. Боль'
шинство из них затем "оседает"
на заводах. По словам Ю.В. Коро'
стелкина, в прошлом году 133 вы'
пускника Ливенского филиала
ОрелГТУ и ливенских профтехучи'
лищ влились в трудовую завод'
скую семью. Это сообщение мэра
зал встретил аплодисментами. 

И всё же. "Я так по'
нял, — подытожил "кад'
ровый" разговор 
Е.С. Строев, — что у ор'
ловских предприятий
сегодня на первом мес'
те стоит не проблема
безработицы, а недо'
статок квалифицирован'

ных рабочих кадров. Мы гордим'
ся, что у нас десять вузов. Но да'
вайте честно скажем: готовим'то
в основном юристов, экономис'
тов, социологов. А вот инжене'
ров, технологов недостает. Остро
не хватает квалифицированных
рабочих, мастеров производ'
ства". Без заинтересованного
подхода к решению этой пробле'
мы, подчеркнул губернатор, ни о
каком росте производства не мо'
жет быть и речи: орловской про'
мышленности как воздух нужны
молодые кадры.

ЗАРПЛАТА
Кадры решают всё. В том чис'

ле и такой важный для себя во'
прос: оставаться на данном
предприятии или поискать что'
нибудь более подходящее в
смысле зарплаты. По итогам
2006 года средняя заработная
плата в промышленности соста'
вила 8100 руб., а на ряде пред'
приятий ("Ливнынасос", "Велор",
"Фригогласс'Евразия", "Орелме'
бель", "Коммаш", "Межгосметиз'
Мценск" и др.) существенно пре'
высила этот уровень. 

Низкая зарплата — тревожный
звоночек для администрации лю'
бого предприятия. Отсюда — веч'
ная текучесть кадров, рваный ритм
работы, низкая производитель'
ность труда. Это гибельное сколь'
жение по наклонной плоскости.

Бальзам на душу — встреча
(во время недавней рабочей по'
ездки губернатора на завод
"Дормаш") с молодым парнем,
вчерашним выпускником проф'
техучилища. Когда он сказал, что
в месяц, работая фрезеровщи'
ком, получает около 16 тысяч
рублей, захотелось себя ущип'
нуть. Класс! Какой же чудак ста'
нет убегать от таких "бабок"?!

Конечно, замечательно, что на
"Велоре" или в ООО "Фриго'
гласс'Евразия" уже сегодня
среднемесячная зарплата со'
ставляет 15 тысяч рублей. Но это
пока исключения.

Настало время бороться за
15'тысячную зарплату на всех
наших заводах.

Николай СОЛОПЕНКО.

ППЯЯТТИИЛЛЕЕТТККАА  РРООССТТАА


